
Schulverband Müssen 
Der Vorsitzende des Schulverbandes Müssen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Schulverbandes Müssen am Montag, den 11.06.2012; 
Grundschule Müssen, Zum Sportplatz 2, 21516 Müssen 

 

Beginn: 18:30 Uhr 
Ende: 19:10 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Vorsitzender/Schulverbandsvorsteher 
Riewesell, Uwe  
Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  
Püst, Hans-Joachim  
Stich, Thomas  
Gemeindevertreterin 
Busch, Alexandra  
Peters, Martina  
Gemeindevertreter 
Wittkamp, Henning  
Schulleitung 
Wulff, Brigitte  
wählbarer Bürger 
Hübner, Dieter  
Schriftführerin 
Volkening, Tanja  
 
 
Abwesend waren: 
 
Gemeindevertreter 
Möller, Christoph  
Paulsen, Ingwer  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschrift der Sitzung vom 28.02.2012 

  
3)  Bericht des Verbandsvorstehers 

  
4)  Bericht der Schulleitung 

  
5)  Einwohnerfragestunde 

  
6)  Sachstandsbericht zur Errichtung eines Naturkundehauses an der 

Grundschule Müssen 
  

7)  Brandschutzmaßnahmen in der Grundschule Müssen 
  

8)  Verschiedenes 
  
 

 
Tagesordnungspunkte 

 
Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Riewesell eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist. Herr Paulsen und Herr Möller sind 
für die heutige Sitzung entschuldigt. Herr Riewesell stellt fest, dass die Schulver-
bandsversammlung beschlussfähig ist. Die Schulverbandsversammlung spricht sich 
dafür aus, den Top 8) 1. Änderung der Ganztagsschulensatzung in der nächsten Sit-
zung zu beraten. 
 

2)  Niederschrift der Sitzung vom 28.02.2012 
 
Gegen die Niederschrift vom 28.02.2012 erheben sich keine Einwände. 
 

3)  Bericht des Verbandsvorstehers 
 
Herr Riewesell berichtet, über folgende Angelegenheiten: 

-  das Grundstück zu den alten Lehrerhäusern wurde vermessen. Es wird nun ein 
Notartermin vereinbart, 

- der Container für die Außenspielgeräte ist aufgestellt, 
-  vor dem Container wurde eine Schachanlage errichtet, die von den Kindern be-

reits begeistert aufgenommen wurde, 
-  die Beratung für eine Photovoltaikanlage auf der Schule wird zurückgestellt, bis 

die Amtsverwaltung konkrete Zahlen für die Photovoltaikanlage auf dem Bürger-
haus vorweisen kann, 

-  die OGS hat eine Spende in Höhe von 1.000 Euro von der Fa. Pokranz Erdbau – 
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Abbruch GmbH erhalten. 
 

4)  Bericht der Schulleitung 
 
Frau Wulff berichtet folgende aus dem Schulleben: 

- die Grundschule wurde als SINUS-Schule ausgezeichnet, 
- Eltern haben Stationen der Mini-Phänomenta nachgebaut und zum Teil schon 

übergeben, 
- die Auszeichnung zur Zukunftsschule erfolgt am Mittwoch, den 13.06.2012, 
- am14.06.2012 findet ein Tag der offenen Tür statt, 
- es sind zwei kleine Klassen für das nächste Jahr genehmigt. 

 
5)  Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 

6)  Sachstandsbericht zur Errichtung eines Naturkundehauses an der 
Grundschule Müssen 

 
Beratung: 
Herr Riewesell berichtet, dass der Bauantrag für das Naturkundehaus eingereicht 
wird und die Fördergeber die Mittel bereits mündlich zugesagt haben. Der Bewilli-
gungsbescheid des LLUR wird in den nächsten Tagen eingehen. 
 
Von den Verbandsmitgliedern wird eine beschränkte Ausschreibung befürwortet. 
 

7)  Brandschutzmaßnahmen in der Grundschule Müssen 
 
Beratung: 
Die Begehung mit dem Brandschutzingenieur des Kreises hat ergeben, dass im Be-
reich der Treppenanlage Brandschutztüren erforderlich sind. Es liegen hierfür bereits 
zwei Angebote vor, die die Lieferung und den Einbau sowie ein Rauchmeldesystem 
umfassen.  Angebot 1 beträgt 8.043,10 Euro und das 2. Angebot 8.146,00 Euro. Herr 
Riewesell wird mit den Firmen sprechen, ob die Umsetzung kurzfristig in den Ferien 
erfolgen kann. Die Schulverbandsversammlung ermächtigt Herrn Riewesell einver-
nehmlich, den Auftrag zu erteilen. 
 
Als weitere Maßnahme wird ein Notausgang im ersten Klassenraum des Altbaus ge-
schaffen. Für die Klassen im Neubau ist der 2. Rettungsweg durch die Fenster. 
 

8)  Verschiedenes 
 
Es liegt ein Angebot zur Grundreinigung des Hallenbodens in Höhe von 480,00 Euro 
vor. Die Schulverbandsversammlung spricht sich einvernehmlich für eine Beauftra-
gung aus. 
 
Herr Riewesell berichtet, dass der Sport-Club Vier- und Marschlande um eine Über-
nachtungsmöglichkeit in der Turnhalle für ein Trainingslager vom 06. – 08.07.2012 
der Frauenfußballmannschaft bittet. Die Schulverbandsversammlung beschließt ein-
stimmig, dass eine Nutzung der Sportanlage befürwortet, eine Übernachtung in der 
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Turnhalle jedoch ausgeschlossen wird. Es wird auf die örtliche Gastwirtschaft ver-
wiesen. 
 
Der Kreis macht Werbung für seine deutsch-polnische Jugendbegegnung. Jugendli-
che ab 16 Jahre können sich bei Interesse beim Kreis melden. 
 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Uwe Riewesell Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 
 


